

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 38 (1981)

Heft: 10

Vorwort: En marge du 11e Congrès olympique

Autor: Jeannotat, Yves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En marge du 11e Congrès olympique

Yves Jeannotat

Lorsque ce numéro paraîtra, le 11e Congrès olympique aura fermé ses portes. Il se sera tenu, à Baden-Baden, du 20 septembre au 4 octobre et l'avenir du Mouvement va dépendre pour une bonne part des décisions qui y auront été prises. L'amateurisme y aura été, une fois de plus, au centre des discussions. Quelle que soit la nouvelle définition qu'on lui aura trouvée, le conflit persistera toujours, car la notion d'argent et de propriété est fort différente suivant qu'elle concerne ceux qui «ont»: les nan-

tis, et ceux qui «n'ont pas», les dépourvus. M. Willi Daume, président du Comité d'organisation du 11e Congrès olympique, a écrit sur ce sujet un remarquable article que nous soumettons, avec son aimable autorisation, à l'appréciation de nos lecteurs.

On remarquera que son propos, paru dans le bulletin du Congrès, est imprégné de pondération et d'un sens profond des réalités concrètes. Il serait souhaitable que les dirigeants de certaines fédérations puissent faire preuve de la même clairvoyance. Baden-Baden leur aura

L'avenir des Jeux olympiques n'est pas dans leur passé!

donné une occasion nouvelle de prendre un tournant dans ce sens: le sens de la coopération, du progrès et du respect des libertés individuelles.

D'ores et déjà, on peut noter une innovation qui mérite d'être relevée: un certain nombre de grands champions en activité ont été invités, afin de donner leur avis sur les décisions prises. Sébastien Coe dit, à ce sujet: «Je pense que, peu à peu, on nous prend davantage au sérieux. Il est bon que nous soyons présents pour réagir à propos de ce qui se dit et de ce qui se fait.» Teofilo Stevenson, le célèbre boxeur Cubain, trois fois champion olympique, ajoute: «Il y a longtemps qu'on aurait dû nous proposer une participation à de tels débats».

